

De l'Orne aux Grandes Ecoles organise son premier concours d'éloquence à la préfecture du département de l'Orne

Samedi dernier, 8 lycéens et lycéennes Ornais nous ont fait vibrer sur le sujet "Vivre dans l'Orne, est-ce un long fleuve tranquille ?". Pour la première édition du concours d'éloquence organisé par l'association De l'Orne aux Grandes Ecoles, la parole a été donnée à la jeunesse ornaise pour lui permettre de raconter comment elle vit le territoire. Car, comme l'a dit un candidat, "l'Orne est bien plus qu'une terre de mouvement, d'histoire et de caractère, elle est un foyer vibrant, façonné par sa nature et ses habitants".

Afin de traiter le sujet, les participants disposaient de 5 minutes. À la suite de leur prise de parole, le jury a pu les questionner sur leur perception du territoire et leur poursuite d'études. Tous les candidats ont pointé la nécessité de l'éloignement et les difficultés liées aux déplacements pour poursuivre leurs études. À travers ce concours, l'association a souhaité démontrer que l'on peut venir d'un département "qui compte deux fois plus de vaches que d'habitants" et rejoindre les Grandes Écoles même si l'on doit ramer trois fois plus.

Depuis quatre années, De l'Orne aux Grandes Ecoles intervient dans les lycées et propose un dispositif de mentorat aux lycéens ornais. L'objectif de l'association qui réunit d'anciens lycéens originaires du département, aujourd'hui étudiants ou diplômés des grandes écoles, est de permettre aux lycéens de bénéficier d'un accompagnement dans leur orientation. La rentrée de septembre 2024 a marqué l'ouverture d'une campagne de levée de fonds nécessaire à la création d'un dispositif de bourses financé par les acteurs du territoire. Plus qu'un accompagnement académique, l'association souhaite proposer un soutien financier à la jeunesse ornaise, qui se retrouve éloignée des formations supérieures sélectives tant en raison de critères géographiques que financiers. Si vous souhaitez soutenir les lycéens ornais à accéder aux Grandes Ecoles, il est possible de donner via ce lien <https://desterritoiresauxgrandesecoles.org/nous-soutenir>. Reconnue d'intérêt général, De l'Orne aux Grandes Ecoles est en capacité de délivrer des rescrits ouvrant à une défiscalisation à hauteur de 60% pour les particuliers et 66% pour les entreprises.

S'il faut prendre le large pour faire des Grandes Écoles, l'association travaille également pour encourager le retour au territoire des jeunes diplômés. Car "Après avoir fait l'Tour du Monde. Tout c'qu'on veut, c'est être à la maison".